



**Protokollauszug**  
**24. Sitzung vom 4. Dezember 2019**

**251/2019 04.03.10 Verein Regionale Projektschau Limmattal**  
**Mitgliedschaft bis 2025 und jährlich wiederkehrende Ausgabe von**  
**Fr. 9'500.00**

**1. Ausgangslage**

Derzeit wohnen und arbeiten rund 300'000 Menschen im Limmattal und bis im Jahr 2050 könnten es nochmals rund ein Drittel mehr sein. Die Limmattaler Gemeinden wachsen faktisch zu einem dynamischen Lebensraum zusammen. Dies zeigt sich im Arbeits-, Wohn- und Freizeitverhalten, dessen Zusammenhänge über die heutigen politisch-territorialen und fachlichen Grenzen hinausreichen.

Gestützt auf diese Ausgangslage hat der Stadtrat mit SRB 210 vom 28. September 2015 beschlossen, an der Gründungsversammlung vom 30. November 2015 dem Verein Regionale Projektschau Limmattal beizutreten. Der regionale Fokus der Projektschau wurde damals explizit begrüsst, da viele Herausforderungen überkommunal anzugehen sind. Gleichzeitig wurde für die Regionale Projektschau Limmattal für die Jahre 2016 bis 2019 ein jährlicher Beitrag von Fr. 9'000.00 inkl. MWST zulasten Konto-Nr. 600.3612.08 bewilligt.

An der damaligen Ausgangslage hat sich nichts geändert. Es zeigt sich, dass die Dynamik unvermindert anhält und dass die grenzüberschreitende Entwicklung des Limmattals Realität ist. Dies ist zu beachten, wenn über die Verlängerung der Mitgliedschaft, über die Kosten und über den Nutzen zu befinden ist.

**2. Erwägungen**

Der regionale Fokus der Projektschau soll unbedingt weiter verfolgt werden, da nach wie vor viele Herausforderungen überkommunal anzugehen sind. Von der Projektschau werden aktuell verschiedene Projekte begleitet und unterstützt, welche nicht nur das Limmattal als Ganzes, sondern auch spezifisch die Stadt Schlieren betreffen. Dies ist aus kommunaler Sicht zielführend. So sind zur Zeit mit der Weiterentwicklung des Gaswerkareals (Zusammenarbeit insbesondere mit der Stadt Zürich) und dem Projekt Hochwasserschutz und Revitalisierung der Limmat (Kantonales Projekt mit grossem Abstimmungsbedarf) zwei sehr zentrale, anstehende Projekte angemeldet, die für eine erfolgreiche Umsetzung nicht ausschliesslich lokal angegangen werden können.

Die Regionale Projektschau wird weiterhin durch die Städte und Gemeinden aus dem Limmattal sowie durch die Kantone Zürich und Aargau finanziert. Der jährliche Beitrag von Fr. 0.50 pro Einwohner ist vertretbar. Die weitere Mitgliedschaft verursacht somit, abhängig von der jeweiligen Bevölkerungszahl, jährlich wiederkehrende Kosten von ca. Fr. 9'500.00. Einer Verlängerung der Mitgliedschaft bis 2025 steht nichts entgegen.

### **Der Stadtrat beschliesst:**

1. Die Mitgliedschaft beim Verein Regionale Projektschau Limmattal wird bis 31. Dezember 2025 verlängert.
2. Für die "Regionale Projektschau Limmattal" wird für die Jahre 2020 bis 2025 eine jährlich wiederkehrende Ausgabe von Fr. 9'500.00 inkl. MWST zulasten Konto-Nr. 600.3612.08 bewilligt.
3. Mitteilung an
  - Regionale Projektschau Limmattal, Altbergstrasse 19, 8953 Dietikon
  - ZPL c/o swr+ AG, Schöneeggstrasse 30, 8953 Dietikon
  - Baudirektion Kanton Zürich, Amt für Raumentwicklung, Stampfenbachstrasse 12, 8090 Zürich
  - Abteilungsleiter Bau und Planung
  - Abteilungsleiter Finanzen und Liegenschaften
  - Stadtkanzlei
  - Archiv

Status: öffentlich

### **Stadtrat Schlieren**

Markus Bärtschiger  
Stadtpräsident

Ingrid Hieronymi  
Stadtschreiberin